

---

CORRESPONDANCE INÉDITE

DE GUICHENON

AVEC LES SAVANTS DE SON TEMPS,

AU SUJET DE

L'HISTOIRE DE LA BRESSE ET DU BUGEY.

—  
1636—1650.  
—

(SUITE).

La chronique de Jean Fustaillier a été composée à Bourg-en-Bresse, dans les premières années du XVI<sup>e</sup> siècle. Elle contient une dissertation sur le nom, l'origine et les antiquités de la ville de Mâcon, plus, la série nominale et chronologique des évêques et comtes de cette ville, ainsi que celle des comtes de Bâgé, anciens seigneurs de Bresse, jusques à l'année 1250 de notre ère. Dans la préface de son Histoire de Bresse, Guichenon prend le soin de nous apprendre qu'il était le possesseur du manuscrit original de Fustaillier, lequel manuscrit fait aujourd'hui partie de deux volumes de documents historiques qu'il légua à la ville de Bourg. Fustaillier dédia son travail à Messire Claude de Longvic, évêque de Mâcon et depuis cardinal de Givry. Dans sa dédicace, Fustaillier nous apprend à quelle occasion et dans quelles circonstances il fit cette composition. La peste s'était déclarée à Mâcon ; pour échapper à ses atteintes, il vint, pendant quelques mois, séjourner à Bourg. Là, se trouvant sans occupations et sans livres, (*à forensium declamatione causarum feriatu, et bibliothecæ penuria*) l'ennui le gagna. Alors lui